





pendidikan Islam dalam pengertian institusi; *ketiga*, pendidikan Islam dalam pengertian kultur dan aktivitas; dan *keempat*, pendidikan Islam dalam pengertian pendidikan yang Islami.<sup>7</sup> Yang dimaksud pendidikan Islam dalam pengertian yang pertama adalah materi Pendidikan Agama Islam (PAI) yang ada di semua jenjang pendidikan baik SD, SMP, SMA, SMK dan sederajat. Dimana materi yang diberikan sekurang-kurangnya berisi tentang ilmu Qur'an, Hadits, siroh, mu'amalah, akhlaq dan aqidah. Yang dimaksud pendidikan Islam yang kedua adalah institusi-institusi pendidikan Islam seperti: pondok pesantren, madrasah diniyah, madrasah yang berciri khas Islam dan sebagainya. Dimana pondok pesantren adalah institusi pendidikan Islam yang pertama di Indonesia. Komponen yang terdapat di pondok pesantren meliputi: kyai, santri, musholla dan kitab-kitab yang diajarkan. Yang dimaksud pendidikan Islam yang ketiga di sini adalah kultur pendidikan Islam, dalam hal ini adalah nilai-nilai keislaman. Lebih tepatnya adalah praktek keislaman seseorang terhadap Khaliq dan kepada sesama makhluk. Yang dimaksud dengan pendidikan Islam yang keempat adalah sistem pendidikan yang islami. Sebagaimana institusi pendidikan yang lainnya memiliki komponen-komponen seperti: dasar, tujuan, prinsip, metode, evaluasi dan sebagainya.

---

<sup>7</sup> Abd. Halim Soebahar, *Kebijakan Pendidikan Islam dari Ordonansi Guru Sampai UU Sisdiknas* (Jakarta: PT. Rajagrafindo Persada, 2013), 01.



















- g. Guru-guru dilatih secara khusus untuk tugas tertentu atau hanya mempunyai kualifikasi profesional dan tetap bukan termasuk identitas guru,
- h. Pencatatan termasuk pemasukan murid, guru dan *kredensial* pimpinan, kesuksesan latihan, dan pengaruh PLS terhadap peningkatan produksi ekonomi, peningkatan kesejahteraan dan pendapatan peserta,
- i. Pemantapan bentuk PLS mempunyai dampak pada produksi ekonomi dan perubahan sosial dalam waktu singkat daripada kasus pendidikan formal sekolah,
- j. Sebagian besar program PLS dilaksanakan oleh remaja dan orang-orang dewasa secara terbatas pada kehidupan dan pekerjaan,
- k. Peranan PLS mencakup pengetahuan, ketrampilan, dan pengaruh pada nilai-nilai program dalam rangka menuju pembangunan nasional.

Adapun untuk memahami karakteristik dari PLS, terlebih dahulu harus memahami definisi dan ciri-ciri pendidikan sekolah untuk dibandingkan dengan PLS.

Bagi masyarakat Indonesia gaya belajar masih banyak dipengaruhi oleh proses belajar tradisional, sehingga apabila pendidikan formal tidak diterima oleh sebagian masyarakat, maka pendidikan luar sekolah sangat sesuai karena sesuai dengan daya tangkap masyarakat, juga karena pendekatan yang dilakukan.

Karena kekhasan PLS dalam melakukan pendekatan terhadap peserta didik, seperti dalam sifatnya yang fungsional dan praktis, juga



















































2. *Selalu berhitung*, sebagai seorang muslim harus pandai untuk memperhitungkan akan kebutuhannya. Seberapa pentingkah fungsi dan manfaat harta dunia ini baginya.
3. *Menghargai Waktu*, seorang muslim harus pandai mengatur waktu, jangan sampai ada sedetikpun waktu berlintas sia-sia tanpa ada kemanfaatan hidup. Keutamaan waktu bagi seorang muslim juga telah disinggung dalam Al-Qur'an Surat Al-Ashr ayat 1-3.
4. *Dia tidak merasa puas dalam berbuat kebaikan*, suatu tanda orang muslim yang beruntung merupakan orang yang selalu ada peningkatan terhadap yang ia lakukan, apabila yang dilakukan selalu sama atau statis maka termasuk orang yang merugi.
5. *Hidup hemat dan efisien*, sikap hidup hemat bukanlah karena ingin menumpuk-numpuk kekayaan, sehingga melahirkan sifat kikir dan individualis. Namun disamping sebuah strategi menghindari perbuatan meminta-minta di keesokan harinya juga menjauhkan diri dari sifat mubadzir dalam harta.
6. *Memiliki jiwa wiraswasta*, dengan adanya penghasilan yang cukup oleh seorang muslim, akan menghindarkan dirinya dari umat yang meminta-minta. Demikian juga supaya umat muslim tidak terpandang hina diantara umat lainnya.
7. *Memiliki insting bersaing dan bertanding*, semangat bersaing bagi seorang muslim harus selalu ditumbuhkan, utamanya dalam hal kebaikan. Karena pada























penanganan kasus yang berkaitan dengan tindak kriminalitas. Beda halnya bila kita mendengar kata "penelaahan", "penelitian", dan "pengkajian". Penyebutan tiga kata tersebut mengajak pikiran kita ke dalam dunia ilmu pengetahuan. Dalam hal kata "penyelidikan", konteks bisa mempengaruhi arah maknanya, apakah dalam pengertian "pelajaran yang mendalam" atau dalam rangka melakukan pelacakan atau pengusutan. Dari uraian tersebut menunjukkan bahwa kata "kajian" memiliki pengertian yang luas, yaitu berkaitan dengan "penyelidikan", "penelaahan", dan juga "penelitian". Uraian tentang "pengkajian" selalu mengarah ke dunia pendidikan, baik dalam arti pelajaran maupun pembahasan tentang ilmu pengetahuan.

Bentuk pendidikan seperti kajian ini jauh lebih efektif dalam pembentukan budaya kerja. Dimana pembahasan yang disampaikan berfokus pada suatu problem masalah tertentu yang dibahas hingga tuntas. Peserta juga bisa aktif bertanya jawab mengenai masalah yang berkaitan dengan tema. Selain itu bila kegiatan ini diagendakan secara rutin akan menjadikan sebuah budaya yang bagus dalam suatu organisasi atau tempat kerja.